



ALA SOMBRA

Bajo el gobierno de **JULIO MENCHACA**, el secretario de Gobierno, **Guillermo Olivares Reyna**, se ofreció a principios de mes como mediador en el conflicto por la planta cementera de la Cooperativa Cruz Azul en Tula. Sin embargo, su intervención ha generado polémica, ya que no cuenta con el respaldo de todas las partes involucradas. De hecho, algunas voces han acusado al funcionario de parcialidad. El grupo alineado con el prófugo **Guillermo Billy Álvarez** respalda la mediación de **Olivares**, confiando en que pueda destrabar el conflicto. Pero la contraparte señala que hay procesos legales en curso, sentencias firmes, órdenes de aprehensión y acusaciones de delincuencia organizada que no pueden ser ignoradas bajo la pretensión de resolución negociada.



RODOLFO GÓMEZ

Durante la administración de **Rutilio Escandón** en Chiapas, los problemas de inseguridad se han multiplicado sin control. Este fin de semana, el asesinato del sacerdote **Marcelo Pérez Pérez**, activista conocido por su labor en Simojovel, Pantelhó y San Cristóbal de las Casas, estremeció a la entidad. El párroco fue atacado al salir de misa en el barrio Cuxtitali. Apenas el mes pasado, encabezó una marcha por la paz en Tuxtla Gutiérrez, denunciando la creciente ola de violencia que azota al estado y la incapacidad de las autoridades para contener el avance de pequeños grupos criminales que operan impunemente.



En los primeros dos meses de la LXVI Legislatura, los coordinadores de Morena en ambas cámaras, **Adán Augusto López Hernández** en el Senado y **Ricardo Monreal** en la Cámara de Diputados, han acumulado victorias significativas sobre una oposición fragmentada y débil. Sin embargo, también enfrentan resistencias internas dentro de su propio partido. Legisladores identificados como cercanos a **Claudia Sheinbaum**, como el senador **Javier Corral** y el diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar**, han chocado con la dupla de exaspirantes presidenciales. Con lo que huele a un afán de revancha, **Adán Augusto y Monreal** han logrado imponer sus propuestas y hasta designar presidentes de comisiones, desplazando a perfiles que contaban con el visto bueno de Palacio Nacional.

La demanda penal interpuesta por la senadora morenista **Andrea Chávez** contra un caricaturista marca un precedente legal y político delicado. Será interesante observar si esta acción desencadena un efecto dentro del partido Morena, que podría enfrentar la presión de actuar contra miembros de sus propias filas. No es un caso aislado: existen antecedentes de violencia política de género, como el protagonizado por el gobernador de Nayarit, **Miguel Ángel Navarro**, acusado de hostigar políticamente a la alcaldesa de Tepic, **Geraldine Ponce**.

El nombramiento de **Gabriel Yorio**, ex-subsecretario de Hacienda, como vicepresidente de Finanzas y Administración del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) fue respaldado estratégicamente por el gobierno de **Claudia Sheinbaum Pardo**. Aunque el proceso fue competitivo y la trayectoria de **Yorio** en el ámbito financiero lo posicionó como un candidato fuerte, el apoyo de los gobiernos de los países miembros fue clave para asegurar la designación, consolidando así una posición relevante para México en el BID.

En Quintana Roo se libra una disputa entre la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado (CAPA) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). La CAPA, dirigida por **José Enrique Torres López**, culpa a la CFE, bajo la dirección de **Emilia Esther Calleja Alor**, de la falta de agua en Chetumal. Argumentan que los constantes apagones y el deterioro de la red de distribución eléctrica han provocado el desabasto y baja presión en colonias como Primera Legislatura, Bicentenario, Barrio Bravo, Las Brisas y Flamingos. A pesar de estas deficiencias, los recibos de pago siguen llegando con puntualidad, causando malestar entre los ciudadanos.